

Intervención del diputado Jorge Iván Ortega Jiménez, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, por un tiempo de hasta 10 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra al diputado Jorge Iván Ortega Jiménez, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, por un tiempo de hasta 10 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.

El diputado Jorge Iván Ortega Jiménez:

Con su permiso de las diputadas y diputados que integran la Mesa Directiva.

Compañeras diputadas y compañeros diputados que conforman esta Sexagésima Cuarta Legislatura del Honorable Congreso del Estado.

Contador público Raymundo Segura Estrada, Secretario de Finanzas del Poder Ejecutivo, medios de comunicación a las y a los guerrerenses que presencian esta Sesión en forma presencial, a los que nos siguen a través de diversas plataformas digitales.

Hoy nos encontramos reunidos en este Recinto para recibir las comparecencias de los Secretarios de Estado, con motivo de la Glosa del Tercer Informe del gobierno del Poder Ejecutivo del Estado de Guerrero, este acto presenta un ejercicio de rendición de cuentas, base fundamental de nuestra democracia que asegura la transparencia y la comunicación efectiva entre el gobierno y el pueblo.

La administración pública estatal está obligada a informar sobre el estado que guarda su administración, la gestión de recursos y políticas públicas de cada año de su gobierno, este ejercicio es un compromiso con el progreso y el bienestar de los guerrerenses.

Por eso, dicho informe debe detallar las acciones emprendidas las metas alcanzadas y los retos que aún enfrentamos siempre con la visión de construir un mejor futuro para nuestro Estado, en este marco extendemos nuestra más cordial bienvenida al contador público Raymundo Segura Estrada, Secretario de Finanzas del gobierno del Estado, y a todo su equipo de trabajo.

Su presencia aquí no sólo da cumplimiento a un mandato constitucional sino que también fortalece los lazos de colaboración y diálogo entre el Ejecutivo y este Honorable Congreso, le pedimos además que haga llegar nuestro saludo a la ciudadana gobernadora.

Señor secretario Raymundo Segura Estrada, su presencia hoy ante esta Soberanía es una oportunidad para aclarar y escuchar sus respuestas sobre los retos financieros que enfrenta nuestro Estado la situación de las finanzas públicas en Guerrero, demanda una visión exhaustiva y transparente especialmente considerando los compromisos económicos que pesan sobre el gobierno estatal.

Y así doy inicio a las preguntas, los desastres naturales como los huracanes Otis y John, han dejado cicatrices profundas en Guerrero, sin embargo hay poca claridad sobre el monto exacto de recursos invertidos en la atención de damnificados limpieza y sobre todo de construcción, por eso yo le pregunto secretario ¿cómo ha ajustado su secretaría la prioridad del gasto público frente a estas emergencias y lo más importante qué mecanismos de transparencia han implementado para garantizar cada peso destinado a estos fines que llegue a comunidades afectadas? en ese sentido le expreso un problema

recurrente y alarmante en la ausencia de información de las páginas web oficiales, de las dependencias estatales, sobre las reglas de operación y de programas y acciones de gobierno, esta omisión obstaculiza gravemente el acceso de los beneficios destinados a los ciudadanos y especialmente a los más grupos vulnerables que desconocen los requisitos y plazos y procedimientos para participar en estos programas.

En un Estado como Guerrero donde la desigualdad y la pobreza son persistentes la falta de transparencia en este ámbito puede significar que muchas familias se queden sin recibir apoyos fundamentales, la carencia de información accesible también representa un incumplimiento de los principios básicos de transparencia y de rendición de cuentas que deben regir a toda administración pública.

Señor secretario ¿qué medidas se están implementando para garantizar que los portales oficiales contengan información clara y actualizada y que sean accesibles, para las comunidades

rurales o con limitaciones tecnológicas? de no corregir esta omisión se corre el riesgo de perpetuar la exclusión social y minar la confianza de la ciudadanía en las instituciones.

Como hemos observado en años anteriores, Guerrero recurre a préstamos bancarios, para cubrir el pago de prestaciones de fin de año lo cual deja deuda sobre la eficiencia de la administración del presupuesto, como un lado o sobre si esto es producto del impacto de los recortes presupuestales que ha sufrido por parte del gobierno federal, yo le pregunto señor secretario y que por eso debemos conocer ¿a cuánto asciende actualmente la deuda pública en Guerrero y cómo está desglosada y cuál es el cronograma para su pago? no podemos hablar de disciplina financiera sin un panorama claro de nuestras obligaciones.

Igualmente le solicito explicar cómo se asegura que el servicio de esta deuda no afecte a áreas prioritarias como la educación, salud e infraestructura finalmente cuando la modernización del

padrón estatal de contribuyentes y el combate a la evasión fiscal quisiera conocer los avances concretos y los retos que enfrenta la secretaría para consolidar un sistema fiscal eficiente y justo.

Es inadmisibile que Guerrero, dependa de tantos recursos externos cuando existen áreas claras para fortalecer la recaudación propia, señor secretario la austeridad no puede ser sólo un discurso debe traducirse en acciones efectivas que optimicen los recursos y garanticen el bienestar de la población, esta Soberanía, espera respuestas claras y compromisos firmes para corregir las debilidades que persiste la secretaría a su cargo.

Es momento de construir un Guerrero con finanzas sanas, transparentes y sostenibles, usted tiene la responsabilidad y la oportunidad de encabezar ese esfuerzo.

Es cuanto, diputado presidente.

Muchas gracias.